

# ひとつ 前へ

## 協 動

新しい学年となり、それぞれのやる気が具体的な行動へと動き出しました。1年：宿泊体験、2年：金沢自主プラン、3年：東京修学旅行。どの学年も大切なことは、『仲間と“協働”して目標を達成させること』です。実は、この“協働”が新たな東陽中学校をつくる原動力となります。

「仲間と協力する」と言葉にするのは簡単ですが、性格や個性の違い、好き嫌いや得手・不得手と、人それぞれの特性があり、集団がうまくまとまらず、成果を挙げることが出来ないことはよくあります。しかし、できないからと投げ出しあれば、何も得るものはありません。そればかりか、今までの努力も無駄になってしまいます。ここが必要なのは、何が原因で、何を改善すれば良いかを考え、それを実行に移していくことです。今回の体験活動では、生徒それが“協働”的な難しさと効果の大きさを感じ取って帰ってきたようです。特に3年生は、3日間の長丁場で、そのうち2日間が班別自主行動という、まさに、“協働”が試される行程でした。しかし、全員がストレスなく班別行動を楽しむことができました。一人一人が「今何をすべきか」を意識しながら活動しようとしていたため、急にスケジュールを修正しなければならないような困難な場面でも、仲間同士で話し合い、解決のために力を合わせることができたからです。私は3年生と行動を共にする中、一部の人間のわがままに振り回され、嫌な思いをするような場面を見ることはませんでした。これも3年生それが“協働”的な意識を身に付けていたからだと感じています。“協働”は、人に任せてばかり、指示待ちばかりでは成り立ちません。個々が責任を持って何をすべきかを考えていく態度が必要です。そして、それぞれの考えを持ったもの同士が集まり、さらによりいものにしようと話し合い、知恵を出し合うからこそ、問題の解決に近づきます。今年度の様々な活動が楽しみになってきました。

〔学校長 西又浩二〕

## 生徒会の組織が決まりました

会長 藤平なつき

副会長 若林 凌

新典 輝海

上田 芽依

吉野 航平

友延 彩音

山岸向日葵

宮崎有日里

給食・情報委員長 徳田 啓太

生活・学習委員長 釜谷 大貴

保健・美化委員長 大宮 正宗

文化・環境委員長 登岸 奏太

3年会長 吉田ちはる

副会長 三尾 彩子

2年会長 大宮 正海

副会長 堂前 美咲

1年会長 濑野彩貴良

副会長 登岸 舞乙

4月12日に28年度前期の生徒会役員選挙が行われました。

東陽中学校の新たな1ページを記すべく、各候補者は自分の思いを真剣に話してくれました。初めて選挙を経験する1年生は上級生の様子を見て、改めて小学校での活動との意識の違いを感じているようでした。

4月27日(水)には、生徒総会が行われ、前期の活動計画が決定される予定です。

給食情報委員 織戸 岳  
小藪井 成  
谷内 和希  
三尾 彩子  
吉田ちはる

市川 美結  
神谷 結萌  
堂前 美咲  
中山 莉子  
山本日和里

大間 元斗  
新典 翔海  
広瀬 翼  
向演 絵梨

生活学習委員 小西 遥  
出村 貴志  
濱田 海斗  
皆戸 裕夏  
屋舗 雄介

池田 知央  
大田 果穂  
出村 康貴  
中才 歩美  
南 さくら

秋月 優斗  
背戸 彩華  
瀬野彩貴良  
中村 愛莉

保健美化委員 市川 智貴  
梅下 陸人  
勝又 凜  
堤 楓花

大宮 正海  
川岸 愛美  
木戸亜由美  
刀祢 未来  
中村梨々花

浅田 晃汰  
藤田 大翔  
朝川 尚史  
登岸 舞乙  
谷 奈津伎

文化環境委員 神谷 泰輝  
島田 真生  
田浦 壮馬  
中口 貴裕  
傳保 宗栄

岡田 亜樹  
鍛治孝太郎  
小力 もも  
田浦 彩華  
皆戸 紀香

菊吉亞斗夢  
小西 琉斗  
中口 美樹  
濱田 華凜  
松本 和明



## 部活動も



11日は1年生を交えた、部活動発足会が開かれました。中学校では勉強と部活動の両立が求められます。そして、そのためには、自分自身で時間を管理し、見通しを持った計画的な生活を送ることも必要になります。1年生だけではなく、2・3年生もこの機会に生活を見直してみましょう

	部員数	顧問
野球部	14人	大久保 板本(教頭)
女子バレー部	18人	萬澤 阿知(校長)
男子テニス部	20人	岸 八木・阿知
女子テニス部	14人	嶋垣
文化部	4人	道浦



## 全国学力学習状況調査・県基礎学力調査

全国学力学習状況調査			県基礎学力調査		
国語A	国語B	数学A	数学B	理科	社会
83.8	75.7	61.4	54.8	45.2	69.4

※自校採点を正答率(%)で表した数値

新聞等でも報道されましたが、18日に県基礎学力調査(社会・理科・英語)、19日に全国学力学習状況調査(国語A・B、数学A・B)が実施されました。

学校としては、ゴールデンウィーク明けまでに詳しい分析を行うとともに、改善のための対策を練り、5月以降の学習活動にいかしていきます。

## 修学旅行・金沢自主プラン・宿泊体験①

20日(水)から、1年生は少年自然の家(能登町)に宿泊体験、2年生は金沢で修学旅行に備えた日帰りの自主プラン研修、そして、3年生は2泊3日の修学旅行に行ってきました。どの学年も盛りだくさんの内容となりましたが、教室の中とは違う環境で、自分達で考え協力して活動することで、新鮮な達成感や充実感を感じているようでした。この経験が、今後の学校生活にもいかされていくことを期待しています。



20日・21日の宿泊体験をしてみて、友達とのコミュニケーションの大切さや協力することの大切さを学びました。1日目のカヌー体験では、かけ声に合わせて漕ぐことができました。メンタルトレーニングでは、手を使わずに立つことをしました。立つ時には、みんなと協力して立つことができて良かったです。2日目は野外炊飯をしました。野菜を切ることは、すごく楽しかったです。無事にカレーを作ることが出来て嬉しかったです。南志見の人とも、協力したり、コミュニケーションがとれて良かったです。宿泊体験をして、これから3年間、一緒に学校生活を送る友達を大切にして、もっと多くのコミュニケーションや協力をしたいと思いました。大きな声を出したり、のどが痛くなったり、楽しむことができて良かったです。

4月20日から21日までの宿泊体験では、団体活動がたくさんありました。大型カヌーに乗ってみんなで力を合わせて漕ぎました。初めはバラバラで、ちゃんと進むか不安だったけれど、「1・2・3」と声をかけて、みんなで力を合わせました。目的地に着いたときは、とても嬉しかったです。帰りも行きのようにして漕ぎました。腕が痛くなったり、みんなで漕いだカヌーの体験は、とても楽しかったです。二日目の野外炊飯では、私は火の係になりました。初めは、なかなか薪に火がうつらなくて消えたけど、2回目は成功し、ご飯とカレーを作りました。熱風がすごく熱かったけど、無事に終り、みんなで作ったおいしいカレーを、景色のいい場所で食べることが出来ました。この二日間で団結してたくさんのが出来て、より一層、仲が深まりました。

金沢城では、建物の仕組みや昔の人が使っていた道具など、昔の人の生活について詳しく知ることが出来ました。近江町市場では、新鮮な魚や野菜など、今でもおいしさは受け継がれているんだと知ることが出来ました。家族とは金沢の名所に行ったりしないので、良い経験になったと思います。とても楽しかったです。



## 修学旅行・金沢自主プラン・宿泊体験②

・班行動の中で目的地に行けなかったり迷ったりする場面もありましたが、班のみんな一人一人が協力し合い、しっかりと考えることができたと思います。そこで私は責任感を養うということが達成できたのではないかと思います。そして旅行を通して、自分自身が変わったのは、人に尋ねたりする積極性ではないかと思います。普段の学校生活では知らない人に尋ねたりすることないので、良い経験が出来ました。自分に影響した体験は「そなえリア」です。地震の怖さを間近で感じることができ、地震への関心が一層高まりました。また、国会で使われる大きな部屋なども実際に見てみると、すごく広くて感動しました。・・・



・旅行に行く前は、あんまり班での行動が好きではありませんでした。でも、今回は計画を立てる時からすごく楽しく感じていました。実際、電車にのるなどの班の行動はとても楽しくかったです。僕はこの修学旅行で、周りを見るの大切さも分かりました。周囲のことを考えずにいると、雰囲気を悪くしたり和を乱してしまうからです。他の班の人達が乗り遅れないか、自分の班はみんなそろっているか気にしながらいました。少しは成長できたかなと思います。・・見学場所とかは違ったけど、28人全員が責任を持って行動していたので、すごくいい修学旅行になったと思います。・・楽しくていい思い出になりました。本当に最高でした。[徳田 啓太]

・班別行動では、電車の切符を自分達で買い、乗るべき電車に乗るということがとても難しかったです。・・どれを買えばいいのか、どれにのればいいのか本当に悩みました。そんなことを、近くにいる大人の人などに聞くと、すぐ答えてくれたので、改めて、「人に聞く大切さ」を知ることが出来ました。・・また、「時間を守ることの大切さ」も改めて感じました。さらに、その時間を守るために、行き先や予定を修正したり、その場での対応力が必要なことも感じました。たくさんの施設をまわると、そこにはたくさんのルールやマナーがあり、そのルールやマナーを全員で守ることで、楽しく見学できるのだと分かりました。・・今まで知らなかったことをたくさん知ることが出来たので良かったし、楽しかったです。



### PTA活動が始動しました！

4月14日（木）、今年度最初の授業参観が行われ、54名の保護者の皆様にご参観を頂きました。また、その後のPTA総会では、川岸修一会長をはじめとする新役員の方々や今年度の事業計画、各種会計予算等が承認されました。社会情勢はめまぐるしく変化し30年後には、少なくとも今ある職業の30%は無くなってしまうといわれています。今まで以上に、子ども達には生き抜く力、課題を見つけ仲間と協働しながら解決しようとする力が求められます。未来を担う子どもの健やかな成長には、学校・家庭・地域の連携協力が必要です。PTA活動はその連携のかけ橋です。みなさんのご参加とご協力により、充実した活動になることを目指しましょう。

#### ◇役員（敬称略）

会長	川岸修一
副会長	藤平建一
	濱田栄司
母親代表	中才麻貴子
会計監査	瀬野篤
	登岸陽華
書記	山岸茂樹（学校）
会計	水口涼次（学校）

#### ◇各委員会と委員（敬称略）

	委員長	委員
生活奉仕委員会 (八木豊教諭)	濱田栄司	宮崎一枝 刀祢正章 中村美由紀 川岸修一
学校行事委員会 (道浦浩幸教諭)	吉野博司	織戸将宏 中口英明 中才麻貴子 藤平建一
広報研修委員会 (岸要教諭)	堤夕美香	大宮正勝 朝川美恵 登岸陽華 瀬野篤

## 大会の結果と今後の試合予定

### 【笹谷旗争奪輪島市中学校春季野球大会】4月24日於:門前野球場

#### 〈第1試合〉

門前	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
東陽	0	1	2	0	0	1	X	4				

#### 〈第2試合〉

門前	0	0	0	2	0	0	0	0	2	0	0	0
輪島	0	1	0	3	0	0	X	4				

#### 〈第3試合〉

東陽	0	0	0	0	0	0	0	0	1	2	3	0
輪島	0	0	0	0	0	0	0	0	1	0	1	0



### 結果

優勝 東陽中学校  
第2位 輪島中学校  
第3位 門前中学校

### 【ヨネックス杯ソフトテニス大会】4月16日・17日於:能登町健民テニスコート

#### 〈男子予選リーグ〉

東陽 3-0 松波（鳳珠）

東陽 2-1 松任（白山）

東陽 0-3 富来（羽咋）

東陽 1-2 能登香島（石川）

#### 〈決勝トーナメント〉

東陽 2-1 武生第一

東陽 0-2 内灘

東陽 0-3 輪島（輪島）

#### 〈女子予選リーグ〉

東陽 3-0 松任（白山）

東陽 2-1 緑丘（珠洲）

東陽 0-3 輪島（輪島）

#### 〈決勝トーナメント〉

東陽 1-2 万葉（福井）

### ◇5月の行事予定

1	日	バレー一心杯	12	木	歯科検診 尿検査	23	月	テスト発表 ALT来校
2	月	交通安全街頭指導 市中体連研修会	13	金	SC来校	24	火	
3	火	憲法記念日 ベースボールフェスタ チャレンジカップバレー	14	土		25	水	スタディタイム開始 PTA役員評議員会
4	水	みどりの日 ベースボールフェスタ チャレンジカップバレー	15	日	千枚田苗植え	26	木	奥能登陸上競技大会
5	木	子どもの日 チャレンジカップバレー	16	月	交通安全街頭指導 安全点検 ALT来校	27	金	オーケストラ公演 SC来校
6	金	SC来校	17	火	全能登野球輪島大会	28	土	県選抜ソフトテニス大会
7	土	市中学校野球大会 市中学校ソフトテニス大会 輪島鳳珠バレー大会	18	水	テスト発表 奥能登陸上準備会	29	日	
8	日		19	木	指導主事計画訪問A	30	月	中間テスト 職員会議 ALT来校
9	月	ALT来校	20	金	SC来校	31	火	中間テスト メントレ 地区合同保護者懇談会
10	火		21	土	全能登野球輪島大会 近県テニス強化大会 防犯農園苗植え			
11	水	輪島市学校教育研究会	22	日	全能登野球輪島大会			

